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全国蔬菜水果汇聚北京

北京奥运会期间
!

将会

有大量的国内外游客聚集到

北京城
!

再加上前来参加北

京奥运会的
!"#

个代表团的

运动员和随队官员
!

北京市

场的食品供应能否满足人数

激增的需求
!

是大家都非常

关心的一个问题
"

在昨天的新闻发布会上
!

北京市商务局副巡视员
#

新闻

发言人许康表示
!

北京市场供

应
!

特别是粮油肉蛋菜等生活

必需品的供应不会出现任何

问题
"

据许康介绍
!

为了保证

这些生活必需品在奥运会期

间足量供应
!

他们从两年前开

始就前往全国各地进行考察
!

和这些食品的主产区进行合

作
!

在北京奥运会期间
!

包括

黑龙江
#

吉林
#

河北
#

山东
#

江

苏等地都会有物品源源不断

地运往北京
!

因此完全可以保

证正常供应
!

不会出现价格飞

涨的局面
"

$

可以说
!

在北京奥运

会期间
!

全国各地的新鲜蔬

菜
#

猪肉
#

水果
!

甚至是茶叶

等等都会在北京的市场上出

现
!%

许康告诉记者
!$

黑龙

江将会为我们供应大米
!

河

南将提供小麦
!

吉林
#

山东等

地的猪肉也将运往北京
!

奥

运会期间的蔬菜主要由河

北
#

山东
#

内蒙古等地提供
!

就在几天前
!

河北张家口市

刚刚一次性给北京送来了

$##

多吨无污染的优质 蔬

菜
!

此外
!

浙江
#

江苏
#

江西
#

宁夏也都会为北京提供水果

和茶叶等土特产品
" %

全面监控确保食品安全

在保证食品足量供应的

同时
!

确保食品的安全也属重

中之重
"

北京奥运会期间
!

将

有如此多的生活必备食品从

全国各地运往北京
!

这些食品

的安全卫生如何得到保证呢
&

对此
!

北京市食品安全办

公室协调处处长
#

新闻发言人

唐云华介绍说
!$

我们从
%

年

前就制定了
'

奥运食品安全

行动纲要
( !

从目前的情况来

看
!

我们当初的想法都已经得

到了很好的贯彻和实施
" %

据

唐云华介绍
!

为了确保奥运会

期间
!

北京城内供应的所有食

品都符合要求
!

他们从食品的

生产源头开始到最后吃到运动

员和老百姓的口中
!

每一个环

节都采取了专门的措施
!$

首

先是农产品的生长期
!

由于这

些生产基地一般都在外地
!

我

们会组织质量监察和工商部门

的工作人员前往生产基地监

督
!

加大对农药和饲料使用量

的控制
)

接着就是生产环节
!

我

们会有专人在食品生产之前
!

对原料进行检测
!

在成品出厂

前也要进行质量检测
)

产品出

厂后就进入运输阶段
!

在这个

过程中
!

我们将运用电子标签
!

结合对运输车辆的
&'(

定位

系统和温度自动记录装置
!

对

食品的运送进行监控
" %

据记

者了解
!

为了保证食品尽早运

送到北京
!

所有运送奥运食品

的车辆都不会受到交通管制

的限制
"

食品运送到北京之

后
!

专门的食品监督人员还会

对食品进行采样检测
"

奥运村食品均需要留样

据北京市商务局新闻发

言人许康介绍
!

在北京奥运

会期间
!

运动员吃到的饭菜

和北京市民从市场上购买的

菜不会有什么区别
"

不过为

了确保运动员的食品安全
!

北京奥组委还是采取了一系

列的措施
!

其中就包括奥运

村内提供的每一样食品都必

须要留样至少
)*

小时
"

据北

京奥组委运动服务部餐饮处

处长抗易介绍
!

这主要是为

了保证食品万一出现问题

后
!

可以对食品进行检测
!

从

而发现问题的所在
"

对此
!

北京市食品安全

办公室协调处处长唐云华进

一步解释说
!$

我们对奥运食

品建立了一个追溯制度
!

也

就是说在奥运村内提供的每

样食品
!

都会有一个餐单
!

上

面标明了这道食品中包含了

哪些原料
!

是通过哪种途径

进入奥运村的
!

这样就可以

在发生意外情况之后
!

从这

道食品一直追溯到原料的生

产基地
!

并最终发现在哪个

环节出现了问题
" %

自带食品进村后果自负

北京奥组委已经为确保

奥运村内的食品安全进行了

大量的准备工作
!

不过此前还

是有消息传出
!

包括美国代表

团在内的部分代表团将会自

带食物来北京参加奥运会
"

这

也是昨天发布会上
!

国外记者

比较关注的一个话题
"

对此
!

北京奥组委运动服

务部餐饮处处长抗易表示
*

$

到目前为止
!

还没有任何代

表团向我们提出要自带食品

进入奥运村的申请
!

但是根据

国际惯例
!

是不允许代表团自

己带食品进入奥运村的
!

而如

果确实有代表团要自带食品

进入奥运村的话
!

首先必须符

合中国的进口食品检疫相关

规定
!

此外还要通过我们的食

品安全检测
"

如果这些代表团

的运动员在奥运会期间出现

食品安全方面的问题
!

后果将

要由他们自己承担
" %

奥 运 村 对 自 带 食 品 进

村的管理非常严格
!

但是对

入住奥运村的运动员外出

就餐却没有任何限制
"

对

此
!

抗处长表示
*$

据我们

了解
!

运动员在比赛之前很

少会随意外出就餐
!

因为他

们不能确定那些自己不熟

悉的食品会不会对自己造

成负面反应
!

这已经形成了

一个惯例
!

而至于比赛结束

之后
!

那我们就更没有必要

管着他们了
" %

特派记者 陶晶
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